

Patrick Ruthven-Murray: Erfolgreich zum Medizinstudium – Wie ich mir einen Studienplatz in Deutschland oder im Ausland sichere. 2. überarbeitete und erweiterte Auflage

Michaela Zupanic¹

Marzellus Hofmann²

1 University of
Witten/Herdecke, Witten,
Germany

2 University of
Witten/Herdecke, Faculty of
Health, Witten, Germany

Bibliographical details

Patrick Ruthven-Murray

Erfolgreich zum Medizinstudium – Wie ich mir einen Studienplatz in Deutschland oder im Ausland sichere. 2. überarbeitete und erweiterte Auflage

Hogrefe-Verlag, Göttingen

Year of publication: 2017, pages: 195, price: € 19,95

ISBN: 978-3-8017-2793-2

Recension

Four years after the first edition of his book "Erfolgreich zum Medizinstudium", the experienced academic advisor Patrick Ruthven-Murray presents his practical handbook on applying to medical school in a revised and extended edition.

Already in the preface, the author explicitly addresses his young audience, to whom he would like to offer a decision-making aid with clear words. Having clarified the right motivation, respectively counter-review of good versus bad reasons for the final degree doctor, the personal prerequisites for a good physician are named: indispensable willingness to perform, scientific interests, mental stability and social skills. This is followed by a very brief outline of medical education from undergraduate studies to residency training, whereby the author has not revised his reservations towards reform and model courses of study, assuming that students in these settings might be treated as "guinea pigs".

The application procedure for medical training at a public German university via hochschulstart.de is presented in a short and comprehensible manner and clarified by means of a timetable. Regarding the university-specific selection processes of all 35 medical faculties in Ger-

many, the information on selection criteria, updated up to the post-decimal point, is systematically combined. With the chart for strategically setting the location preference, the reader can draft a first personal conclusion about her/his own chances for acceptance. As a new trend in the selection process, multiple mini-interviews (MMI), used in a few universities and private educational institutions, are described in detail with various objectives and tasks as well as solutions for standard situations. In his assessment of the various options the author expresses a clear-cut opinion on different approaches such as: "Does it make sense to wait? No!" He gives general advice for the preparation and recommendations for the application, also for applicants with rather small chances. In the description of the possible alternative pathways to medical schools, correct and updated information is prepared. The mini-glossary, that had been erratic in the first edition, has been deleted without substitute, as it lacks any foundation in academic reality. The access requirements for studying at a private university and the now established Medical Schools are briefly explained in tabular form. In accordance with his recommendation, the author systematically documents all essential requirements and information on studying in Europe, since all degrees in the EU are recognized as equivalent. Unfortunately, the given hyperlinks to the application procedures of the universities are partially not working whilst the date of last query is missing.

As a conclusion, it can be stated that the handbook provides a clearly arranged and useful decision-making aid. The update for the summer semester 2017 briefly and precisely summarizes the necessary information for a desired application to medical schools in Germany or Europe. The fact that everyone can begin a medical education promptly, after reading this practical guide, no longer seems questionable.

Competing interests

The authors declare that they have no competing interests.

Corresponding author:

Dr. phil. Michaela Zupanic
University of Witten/Herdecke, Alfred-Herrhausen-Str. 50,
D-58448 Witten, Germany
michaela.zupanic@uni-wh.de

Please cite as

Zupanic M, Hofmann M. Patrick Ruthven-Murray: Erfolgreich zum Medizinstudium – Wie ich mir einen Studienplatz in Deutschland oder im Ausland sichere. 2. überarbeitete und erweiterte Auflage. GMS J Med Educ. 2017;34(2):Doc13.

DOI: 10.3205/zma001090, URN: urn:nbn:de:0183-zma0010902

This article is freely available from

<http://www.egms.de/en/journals/zma/2017-34/zma001090.shtml>

Received: 2016-12-15

Revised: 2017-03-15

Accepted: 2017-03-15

Published: 2017-05-15

Copyright

©2017 Zupanic et al. This is an Open Access article distributed under the terms of the Creative Commons Attribution 4.0 License. See license information at <http://creativecommons.org/licenses/by/4.0/>.

Patrick Ruthven-Murray: Erfolgreich zum Medizinstudium – Wie ich mir einen Studienplatz in Deutschland oder im Ausland sichere. 2. überarbeitete und erweiterte Auflage

Michaela Zupanic¹

Marzellus Hofmann²

1 Universität Witten/Herdecke,
Witten, Deutschland

2 Universität Witten/Herdecke,
Fakultät für Gesundheit,
Witten, Deutschland

Bibliographische Angaben

Patrick Ruthven-Murray

Erfolgreich zum Medizinstudium – Wie ich mir einen Studienplatz in Deutschland oder im Ausland sichere. 2. überarbeitete und erweiterte Auflage

Hogrefe-Verlag, Göttingen

Erscheinungsjahr: 2017, Seiten: 195, Preis: € 19,95

ISBN: 978-3-8017-2793-2

Rezension

Der erfahrene private Studienberater Patrick Ruthven-Murray legt mit dem Buch „Erfolgreich zum Medizinstudium“ vier Jahre nach der Erstauflage 2013 sein praktisches Handbuch für den Zugang zum Medizinstudium in überarbeiteter und erweiterter Auflage nach.

Schon im Vorwort wendet sich der Autor explizit an sein junges Publikum, dem er mit klaren Worten eine Entscheidungshilfe anbieten möchte. Nach Klärung der richtigen Motivation, bzw. Gegenüberstellung guter versus schlechter Gründe zum Studienziel Arzt werden die persönlichen Voraussetzungen für eine/n gute/n Mediziner/in benannt: unabdingbare Leistungsbereitschaft, naturwissenschaftliche Interessen, Nervenstärke und soziale Fähigkeiten. Darauf folgt ein sehr knapper Abriss der Medizinischen Ausbildung vom Studium bis zur Facharztausbildung, wobei der Autor seine Vorbehalte gegen Reform- und Modellstudiengänge, die Annahme, dass Studierende dort eventuell "Versuchskaninchen" seien, auch in dieser 2. Auflage nicht revidiert hat.

Das Verfahren zum Studienplatz Humanmedizin an einer öffentlichen deutschen Hochschule über www.hochschulstart.de wird kurz und nachvollziehbar vorgestellt und anhand eines genauen Zeitplans verdeutlicht. Zu den

Auswahlverfahren der Hochschulen (AdH) aller 35 medizinischen Fakultäten in Deutschland werden die bis auf die Nachkommastelle aktualisierten Informationen zu den Auswahlkriterien systematisch zusammengetragen. Mit der Tabelle zum strategischen Setzen der Ortspräferenz kann die/der Leser/in ein erstes persönliches Fazit zu den eigenen Chancen auf einen Studienplatz ziehen. Als neuer Trend in den Auswahlverfahren werden Multiple Mini Interviews (MMI), die an einigen öffentlichen Universitäten und privaten Bildungsträgern Verwendung finden, ausführlich mit diversen Zielsetzungen und Aufgabentypen sowie Lösungsansätzen für Standardsituationen beschrieben. Der Autor äußert sich eindeutig in seiner Bewertung der verschiedenen vorgestellten Optionen, z. B. „Ist Warten sinnvoll? Nein!“, er gibt Tipps zur Vorbereitung und nennt Empfehlungen für die Bewerbung auch für Interessierte mit eher schlechten Chancen.

Bei der Beschreibung der möglichen alternativen Wege zum Medizinstudium werden vom Autor sachlich richtige und aktualisierte Informationen aufbereitet. Das in der Erstauflage erratische Mini-Glossar zum Quereinstieg, z. B. als externe/r Studierende/r oder über einen Zweithöherstatus, wurde ersatzlos gestrichen, da es jeder Grundlage in der akademischen Realität entbehrt. Die Zugangsvoraussetzungen zum Studium an einer privaten Universität und den mittlerweile gegründeten Medical Schools werden kurz in tabellarischer Übersicht erläutert. Getreu seiner Empfehlung dokumentiert der Autor systematisch alle wesentlichen Voraussetzungen und Informationen zum Studium in Europa, da alle Abschlüsse in der EU als gleichwertig anerkannt werden. Leider sind die zu den Bewerbungsverfahren der Universitäten aufgeführten Hyperlinks jedoch – bei fehlender Datumsinformation zur letzten Abfrage – teilweise nicht (mehr) zielführend.

Als Fazit kann festgehalten werden, dass mit dem Handbuch eine übersichtliche und brauchbare Entscheidungshilfe vorliegt. Die Aktualisierung mit Stand Sommersemes-

ter 2017 bringt die notwendigen Informationen für ein erwünschtes Medizinstudium in Deutschland oder Europa kurz und präzise auf den Punkt. Denn dass jeder/r zeitnah ein Medizinstudium beginnen kann, scheint nach der Lektüre dieses praktischen Ratgebers nicht mehr fraglich.

Interessenkonflikt

Die Autoren erklären, dass sie keine Interessenkonflikte im Zusammenhang mit diesem Artikel haben.

Korrespondenzadresse:

Dr. phil. Michaela Zupanic
Universität Witten/Herdecke, Alfred-Herrhausen-Str. 50,
58448 Witten, Deutschland
michaela.zupanic@uni-wh.de

Bitte zitieren als

Zupanic M, Hofmann M. Patrick Ruthven-Murray: Erfolgreich zum Medizinstudium – Wie ich mir einen Studienplatz in Deutschland oder im Ausland sichere. 2. überarbeitete und erweiterte Auflage. GMS J Med Educ. 2017;34(2):Doc13.

DOI: 10.3205/zma001090, URN: urn:nbn:de:0183-zma0010902

Artikel online frei zugänglich unter

<http://www.egms.de/en/journals/zma/2017-34/zma001090.shtml>

Eingereicht: 15.12.2016

Überarbeitet: 15.03.2017

Angenommen: 15.03.2017

Veröffentlicht: 15.05.2017

Copyright

©2017 Zupanic et al. Dieser Artikel ist ein Open-Access-Artikel und steht unter den Lizenzbedingungen der Creative Commons Attribution 4.0 License (Namensnennung). Lizenz-Angaben siehe <http://creativecommons.org/licenses/by/4.0/>.